

OFICINAS
SAN FRANCISCO, 11

TELEFONO
NUM. 303

Año X

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2654

Número suelto, 5 céntos.
Id. atrasado, 10 "

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Jueves 20 de Febrero de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

EL ACTO DEL DOMINGO

La primera piedra

La palabra divina dijo un día: «por sus obras los conoceréis». ¡Triste conocimiento el que pudieramos sacar de nuestros hombres y de nuestros partidos! En el pasar de tanto tiempo, ninguna semilla se ha sembrado, ninguna voz se ha oído. Y en los abrojos del erial presente sólo crece la hierba infecunda de todas las indiferencias. Por eso, en el turbio ambiente, las pocas luces se van nublando y extinguiendo a cada día.

En los pueblos, como en los individuos—es tan sabido—corre la vida con el tiempo, y el estancar las aguas se descomponen. En nuestro pueblo se paró la corriente y la charca inmensa de nuestro quietismo no se ha removido.

La lucha fue dura y absurda. La promesa de la ventura bajaba del cielo y brotaba de la tierra; pero el viento vicioso había sustituido a la saludable actividad. Y mientras tanto el pueblo crecía... Los niños, hijos de la pobreza, invadieron las calles, recogiendo en las arideces de la ignorancia, el germen de los odios y de los vicios; cuando la miseria rondaba las aldeas, se tronchaban los montes, que ofrecían en el ciego y consentido comercio, el fácil remedio de unas horas; el mandó obligado eran los cómodos destinos del espléndido erario de todos; de esta manera ya no hubo en la colmena más que zánganos.

Poco a poco, todo se confundía, entumeciéndose. El canto alegre y atrevido se trocó en soñoliento canturreo; la risa clara y sana, en sonrisa de burla o de desdén; hasta el «hay que vivir» de las almas con fuerza y voluntad, fué sustituido por el marchito y resignado «vamos viviendo» de las horas postreras...

Al cabo vino la tremenda lección de la realidad. Por entre las arrugas de la corteza la savia habrá de aparecer. ¡Fué la propia conciencia de tantos días perdidos, la que hizo prosperar, junto al remordimiento el buen propósito; o fué el rudo contraste con el férreo galope de los demás pueblos caminando al triunfo?

El acto vigoroso del pasado Domingo, fué una protesta y una esperanza. En las últimas alharacas del salón de sesiones, los concejales de la nación le unieron monárquica recibieron el griterío desbordado de los que nada piden y con nada se satisfacen. Ante los insultos de la turba republicana—¡sabrán lo que es República!—los años, desde los escaños, sonreían interiormente satisfechos. Los monárquicos, en sus egoísmos de familia—se llaman ban liberales y conservadores—les habían ayudado, y de ellos, de su cobardía y de sus rencillas venía la gran preponderancia de ahora, creada y aumentada desde hacía tanto tiempo en tristes y confusos pactos... ¡Y ya no se avientan a no mandar! Durante muchos años, habían sido los dueños en el gobierno de todos los desgobiernos!

Errente a la insensatez, brilló la corrección; frente al tumulto, el orden; frente a las negaciones, la afirmación; frente a los desmanes, el respeto. Por eso fué una protesta.

También fué una esperanza. El pesimismo, por sistema, es enfermedad de las almas. Seamos sana y discretamente optimistas. En los comienzos de la obra hay que confiar y que alentar. Y van de buena fe. De los maledicos—dijo el Alcalde—no hay que hablar. Si en los sillares no brilla la esperanza: ¿para cuándo se quiere?

Todo está por hacer. La mayoría monárquica, al abrazarse, se juramentó en un sacrificio. En su labor de tiempo y de trabajo está la redención de sus culpas. Su gloria estará cuando sean los mejores y dejen de ser los malos.

† La Funeraria

Calle de Ineido Seris 108.—Teléfono N.º 389
Esta antigua casa en breve tendrá un servicio de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.
Como siempre continúa esta casa sirviendo en todo lo relacionado con la misma—basta un su o aviso por teléfono.
Servicio permanente noche y día.

De La Laguna

Protesta estudiantil

Los estudiantes de esta localidad se han reunido para protestar de la significación izquierdista que se dió al mitin que organizó por sus compañeros de esa Capital se celebró ahí el domingo último.

Vida obrera

El sábado, en junta general fué elegido presidente de la Asociación Obrera el doctor en Medicina don Guillermo de la Paz Cabrera.

Defunción

Ha dejado aquí de existir la estimada anciana doña Genoveva Saavedra, a cuyos hijos y demás familiares damos nuestro pésame.

Rogativas

Continúan celebrándose en la Santa Iglesia Catedral, con todo esplendor, los cultos de las rogativas al Santísimo Cristo de La Laguna, en súplica de que nos sean concedidas las lluvias de que tan faltos están nuestros campos.

El sermón del martes estuvo a cargo del padre Plácido, franciscano; el de anoche lo predicó el padre Sijgado, de los paulos, y el del jueves lo predicará el padre Jerónimo Benito, nuevo superior de los padres misioneros del S. C. de María, de esta Capital.

A las siete y media de la mañana del viernes dará el señor Obispo la comunión general a los fieles. Por la tarde del mismo día, viernes, a las cinco, se celebrará suntuosa procesion general de rogativas, a la cual concurrirán las autoridades locales.

Gobierno civil

En este Gobierno Civil se han recibido los siguientes telegramas del de Barcelona:

«He autorizado el embarque en el vapor «Villarreal» de 85,000 Kgs. de maíz para Francisco Dominguez y 65,029 Kgs. de azúcar para Tomás Hernández y ocho más de Las Palmas. Asimismo he autorizado el embarque de 10,020 Kgs. azúcar para Zucarias de la Fé de Las Palmas; 10,020 Kgs. id. para Rufemiano Fuentes de 11; 10,020 Kgs. id. para Manuel Rodríguez de esta Capital.»

El Gobernador Civil de Tarragona ha telegrafiado también lo siguiente: «He autorizado el embarque en el vapor «Villarreal» de 600 qm. de harina con destino a esta Capital.»

ACUERDO IMPORTANTE

La Universidad y el Cabildo

Honrando a Cabrera Pinto y a Delgado Barreto

Leemos en el «Diario de Avisos» de Santa Cruz de la Palma: «La Comisión Permanente del Cabildo Insular, en su última sesión, a propuesta del Presidente de dicho organismo, don Pedro Cuevas Pinto, acordó por unanimidad lo siguiente: «Que al enterarse de la creación de la Sección Universitaria en La Laguna, deplora se traten de desvirtuar los méritos de sus más ardientes defensores, don Adolfo Cabrera Pinto y don Manuel Delgado Barreto; felicita a todas las actividades puestas a contribucion hasta llegar a la inclusion en el presupuesto del Estado, de las partidas que dotan a la Sección Universitaria completa; y que se participe este acuerdo a los interesados.»

Obra de justicia ha hecho el Cabildo Insular de la Palma al adoptar ese acuerdo, en que no sólo se reivindica el nombre de Cabrera Pinto, nuestro paisano, sino el de Delgado Barreto, hijo de la Laguna. Del primero ha desconocido sus méritos el Ayuntamiento de esta ciudad, del segundo los ha olvidado.

Creemos que los demás Cabildos de las Islas todas, deben tomar análogo acuerdo, en demostración de que si a una corporación local pudo influir la enmienda o la pasión, no así las entidades, que son las naturales representaciones de Canarias. La Palma ha cumplido con su deber.»

POLITICA NACIONAL

Documento de actualidad

El manifiesto de D. Jaime de Borbón a los tradicionalistas españoles

Por considerarlo de palpitante actualidad, insertamos a continuación el comentadísimo manifiesto que el Pretendiente a la corona de España, Príncipe don Jaime de Borbón, ha dirigido a sus partidarios, dando lugar según refieren los informes telegráficos a una diáscida en el partido jaimista y a que hombres tan eminentes como Vázquez de Mella y el Marqués de Cerralbo hayan exteriorizado públicamente sus discrepancias con don Jaime.

A mis leales:

La guerra, la más sangrienta y más bárbara que hayan presenciado los siglos, me ha tenido incomunicado con vosotros y puede decirse que aislado del mundo entero. Retenido en Austria tres largos años, sin haber obtenido respuesta en todo ese tiempo a las repetidas cartas escritas por mí a los encargados de dirigir oficialmente nuestra Comunidad, privado de la lectura de periódicos españoles, he tenido que vivir dolorido y silencioso en los momentos en que más necesidad y mayores de esos sentía de comunicarme con vosotros.

El nombre que llevo; mi cualidad de jefe de la Casa de Borbón, cuya historia milenaria está estrechamente entrelazada con la gloriosa historia de la Francia tradicional y monárquica; mi gratitud a la Rusia imperial cuyo uniforme me honro en conservar; mis estrechos lazos de parentesco con la familia reinante en Austria, y más aún que todas estas razones, mi entrañable cariño a España y mi ardiente deseo de verla alejada del conflicto mundial me imponían la más estrecha neutralidad, y esa es la actitud que ordené; desgraciadamente no fui obedecido. Una parte de nuestra prensa, equivocadamente, contra mi voluntad, emprendió una desdichada campaña en favor de uno de los bandos beligerantes.

Para arrastrar en ese sentido noticias nobles y honradísimas masas (y eso es lo que más hondamente me

duele) se les han pintado con colores embusteros mis sentimientos, haciéndoles creer, contra toda verdad, en mis simpatías prusianas; fingiendo intimidades con el Kaiser, a quien jamás he visto y de quien sólo he recibido desatenciones y agravios, falsificando noticias y hasta documentos tan odiosos como ridiculos.

Contra esa campaña de mentiras y falsificaciones de la que ahora me voy enterando, protesto con todas mis fuerzas. Espero que me rindan cuenta los que tienen el deber de hacerlo, para depurar responsabilidades, y mientras llegue ese día me limito por hoy a enviaros a todos mi más cariñoso saludo y a pedirlos que correspondáis con ilimitada disciplina a la ilimitada confianza que en vosotros deposito.

Estamos atravesando momentos angustiosos, que serán decisivos para los destinos del mundo y, por consiguiente, de España. Esta necesita de todos sus hijos y especialmente de los que como vosotros han sido educados en la escuela del sacrificio y han conservado el culto del honor.

En cuanto reúna los datos suficientes procederé a la completa reorganización de nuestras fuerzas, pensando apoyarme principalmente en nuestras brillantes juventudes y en nuestros gloriosos veteranos.

Considero como de feliz augurio el primer documento que he recibido en París al salir de mi clausuración; he recibido un Mensaje de la juventud jaimista de Madrid ofreciéndome su incondicional adhesión, rogándome su utilidad.

De todo corazón le agradezco y de todo corazón le devuelvo su saludo, haciéndoles extensivos a todas las juventudes jaimistas del resto de España.

Con vuestra fidelidad cuento, como vosotros podéis contar con mi firme resolución de consagrar todas mis fuerzas, todos mis pensamientos y todas mis energías a la regeneración de mi amadísima Patria.

Jaime.
París, 30 de Enero, 1919.

Muertos ilustres

El Padre Gerard

El día 2 del actual, a la una de la tarde, falleció en Madrid el infatigable apóstol del sindicalismo católico, reverendo Padre Gerard, honra de la gloriosa Orden de Santo Domingo. Nació en Zaragoza en 1872; tenía, pues, cuarenta y siete años.

Hijo de un ingeniero belga y de una dama navarra, quedó huérfano muy niño. Hizo sus primeros estudios en el Instituto de San Sebastián; los continuó en el Colegio de PP. Dominicos de Vergara, y tomó el hábito en el Colegio de Corias. Ganó el título de licenciado en Ciencias en la Universidad de Barcelona.

Su amor a los obreros y lo que aprendió en sus viajes por el extranjero le decidieron a abrazar el apostolado social. En Francia recogió las orientaciones del insigne conde de Mun; en Italia, las enseñanzas del ilustre profesor Toniolo, y en Bélgica fué el P. Rutten quien, con su influencia poderosa, marcó la orientación que en el campo social había de seguir hasta su muerte el ilustre Dominicano español.

Las palabras y las obras del P. Rutten se apoderaron del espíritu del P. Gerard. El pueblo—decía el P. Rutten—no acude a las iglesias; si ha de oírnos hay que buscarlo fuera de ellas. Y si han de servir de algo nuestras palabras, será preciso defender sus intereses materiales y sus derechos. El insigne Dominicano belga, secretario general de los Sindicatos de su país, probaba con hechos la eficacia de su doctrina. Alguna vez, grupos de obreros amotinados cedieron y aplacáronse ante los hábitos de aquel religioso, que sabía decir palabras de justicia, y en quien hallaron siempre los obreros un enérgico y prudente defensor.

El P. Rutten conoció las grandes dotes de su hermano en Religión, y supo comunicarle su fe y sus entusiasmos. El P. Gerard, en efecto ha sido en España el alma de los «Sindicatos libres». Su criterio en las cuestiones sociales fué democrático, avanzadísimo, dentro—claro es—de la más pura ortodoxia; porque el P. Gerard era hombre de sólida y pura formación religiosa. Su discurso en la Semana Social de Pamplona, y muchas de sus veladamente e inflamadas conferencias, causaron honda sensación.

Nuestro colega madrileño «El Debate» dedica al ilustre muerto las siguientes líneas:

«No somos nosotros los llamados—ni éste es el momento—a discutir su obra. Si diremos que el egoísmo de las clases altas tuvo en el juez severo... y no es extraño que se dolieran los flagelados por él.»

La obra realizada por el P. Gerard no es susceptible de detallado balance. Quien mire, con espíritu ligero, el número y pujanza de los Sindicatos obreros que aquél fundara, creará que fracasó en su empresa. Quien así enjuicie, revelará un total desconocimiento del valor de las propagandas sociales. El Padre Gerard ha hecho una siembra enorme, que fructificará. Y los frutos de mañana serán su obra...

DINERO

Se desean tomar a préstamo 12,000 a 15,000 pesetas dando como garantía hipoteca sobre un pabellón o bien 25,000 a 30,000 pesetas con hipoteca sobre dos pabellones que asegurariamos a nombre del prestatario. Para informes dirigirse a: PALEBOTE—Administración de «La Gaceta» y a don Sixto Perera, calle de la Hoya, 11.—Villa de la Orotava.

Homenaje a un gran español

Un cablegrama de la Habana publicado en la prensa de la Península participa que el insigne y anciano periodista don Nicolás Rivero, director del «Diario de la Marina», de aquella capital, y que ha empleado su larga existencia en la campaña defensiva de los intereses españoles en Cuba y en el progreso de la cultura de la brillante República, ha estado gravísimamente enfermo en los últimos días, hasta el extremo de que fué necesario administrarle los últimos Sacramentos, que él recibió con la devoción propia de su elevado espíritu creyente. Con este motivo el señor Rivero ha recibido el homenaje unánime de los cubanos y españoles. Desde el presidente de la República a las más humildes representaciones de aquel pueblo han acudido con su expresión de simpatía y respeto a nuestro preclaro conculadano. Por fortuna, la salud ha vuelto al enfermo, teniendo éste la dicha de recoger los ecos de la unánime simpatía que su persona, su periódico y su labor inspiran.

Audiencia

Continuación del juicio

Ayer a las diez de la mañana y con el mismo Tribunal del día anterior, se celebró la segunda y última sesión del juicio seguido contra José Marrero González por muerte de Genaro Torres.

Informe de la defensa
El letrado defensor señor Arroyo, pronunció un elocuente informe en apoyo de sus conclusiones. Comienza haciendo resaltar la gravedad del delito cometido, pero advertido a los jurados que llamen a su conciencia para que noblemente digan si el muchacho que se sienta en el banquillo es un alma perversa, un hombre avezado al crimen, que quiso matar deliberadamente al infortunado Genaro, o si por el contrario es un desgraciado a quien la fatalidad le ovó un día a cometer una falta que nunca tuvo intención de realizar.

Relata el hecho diciendo que en la forma corriente que cierta clase de gente tiene de invitar, requirió al Genaro para que le acompañase a tomar unas copas en la venta inmemorial.
La expresión «salga usted para adelante» que en concepto del Fiscal fué un reto, no lo es en realidad porque si lo hubiera sido, el Marrero hubiera agredido inmediatamente al Genaro en la calle, y no hubiera intentado entrar en la venta, lo cual confirma que aquella frase no fué un reto sino una invitación, más o menos cortés.

El Genaro entonces dijo «aquí no» y acto seguido agredió legítimamente al procesado bien porque entendiese equivocadamente la invitación del Marrero, o bien válido de su extraordinario poder físico del que había dado muestras fehacientes aquella misma tarde, en la Plaza de Toros donde derribó a poderosos atletas, profesionales de la lucha canaria.

Afirma el Ministerio fiscal—dice el Sr. Arroyo—que aquí fué donde Marrero hirió a Genaro; pero esto no puede admitirse por tres razones.

La primera referente al Marrero, que si hubiera herido en aquel momento al Genaro lo lógico hubiera sido correr huyendo por la calle de Miraflores abajo, y no doblar la esquina, subir la pendiente de San Francisco de Paula y entrar en la Tenencia de Alcaldía, donde lo más probable sería encontrar policía que lo detuviese.

La segunda razón se refiere al Genaro. Suponiendo que éste estuviera herido en la venta de la China, como afirma el Ministerio fiscal es lógico, es verosímil admitir que un hombre herido en el corazón, con esta viciosa perforada, sin que nada actuse de tapón que evitase momentáneamente la hemorragia, tuviese la suficiente calma para recoger del suelo la gorra del Marrero, entregar ésta a los amigos, estar de pie unos instantes en la esquina de la calle de Miraflores y al verse salir al Marrero de la tenencia de Alcaldía, emprender veloz y sostenida carrera, sin vacilaciones, por las calles de San Francisco de Paula y Consolación hasta el Mercado?

Y la tercera razón es que el Genaro, pudiendo haberlo hecho pues allí estuvo parado con sus amigos, no dijo en la calle de Miraflores que estaba herido, sino que únicamente lo dijo en la calle de Consolación cerca del Mercado donde el Genaro exclamó al ver al Guardia municipal: «Deténgame que me ha pinchado», cayendo desplomado seguidamente.

Alude luego a los distintos informes de los peritos, afirmando que no existe la supuesta contradicción puesta por los primeros habían contestado a preguntas en términos generales y los segundos, los que declararon en el acto del juicio, lo hicieron a preguntas concretas sobre el caso que se discute.

Dice luego que los únicos tres puntos en que se funda toda la acusación del Ministerio fiscal carecen de fundamento, añadiendo numerosas razones en pro de su aserto.
En elocuentes párrafos habla luego del código de las siete partidas, invocado por el Ministerio público, manifestando que en pleno siglo XX, siglo democrático por excelencia no es dable invocar un código del siglo XIII que no tiene más mérito que sus eternos principios de derecho civil; ya que su derecho penal es antiquísimo, arcaico, conteniendo incluso preceptos bárbaros y brutales.
Estudia luego las circunstancias que concurren en la defensa propia y en la imprudencia temeraria, que son los dos extremos que presenta en sus conclusiones y termina demostrando cómo su tesis es la única aceptable, cómo el hecho ocurrió previniendo al Genaro con sus morrañas y golpes al Marrero, cómo éste huyó temiendo el poder físico de su adversario, yen

VACUNA SUIZA

Se ha recibido en la Farmacia Doctor Serra

NO PADEZCAN TOS, TOMEN LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU... ASMA

do a pedir auxilio a la Tenencia que encontró cerrada y cuando ya no había escapatoria ni amparo por ninguna parte...

Resumen, veredicto y sentencia Con la imparcialidad y tino en el característico hizo el resumen el presidente Sr. Castro y Mattos.

Terminada la deliberación se dió lectura al veredicto que resultó ser de absoluta culpabilidad.

El letrado defensor entendiéndo que había grave error en el veredicto solicitó la revisión de la causa, no accediendo la sala.

Abierto el juicio de derecho el Ministerio fiscal aprecia la atenuante de falta de provocación...

En este momento el procesado sufre un gran ataque, cayendo pesadamente al suelo y produciéndose algunas erusiones.

La sala se retiró a dictar sentencia, en la que se acepta lo propuesto por el Ministerio fiscal...

Como ya hemos dicho a esta sesión lo mismo que a la primera asistió numerosísimo público...

Por la tarde se celebró el juicio por sustracción de dos cric o gatos y una aceitera propiedad de don Francisco Maffiotte...

El fiscal Sr. Lovaco consideraba el hecho como robo y el defensor señor Díaz Bethencourt como hurto.

El Jurado dictó veredicto de conformidad con la petición de la defensa y el Tribunal de derecho puso en libertad al procesado por haber ya cumplido la condena correspondiente.

SOCIEDAD DE Edificaciones y Reformas Urbanas En liquidación

De conformidad con lo establecido en el art. 30 de los Estatutos sociales se convocó a los señores Accionistas para celebrar Junta General ordinaria...

Para concurrir a la expresada Junta los Sres. accionistas se proveerán en dichas oficinas del correspondiente Boletín de admisión...

Orden del día: Examinar y aprobar o reparar el Balance anual. Dar cuenta del estado de la liquidación.

NOTICIAS Ha llegado a esta capital con objeto de tomar posesión de su cargo de Secretario de la Junta de Defensa de los Bosques D. Martín Tosantos Ingeniero de Montes...

Ayuntamiento

Sesión de ayer Bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Romeu celebró ayer sesión la Corporación municipal.

Empleos municipales El Secretario da lectura a un decreto de la Alcaldía dejando cesante de empleo y sueldo a un foseiro del nuevo cementerio...

El Sr. Orozco hace uso de la palabra y manifiesta que, habiéndose acordado por el Ayuntamiento no suspender a ningún empleado municipal...

Mejoría Sigue mejorando de la enfermedad que padece desde hace algunos días, la respetable señora doña Emelina Cabrera.

De temporada Se encuentra en esta Capital la distinguida señorita Guadalupe Machado y del Hoyo.

Enlace En la Habana en donde se encuentra desde hace algún tiempo, contraerá matrimonio el inspirado poeta y querido amigo nuestro don Francisco Izquierdo e Izquierdo...

Destino En breve embarcará para Valencia a donde ha sido destinado el Jefe de la Sociedad Anónima Cros en estas Islas, don José Varhae en compañía de su distinguida esposa.

Regreso Después de pasar una temporada en la casa de sus padres, ha regresado el teniente de Infantería don Ignacio Pintado.

Francisco Hernández Maffiotte Agente de Seguros en los ramos Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y Dotales para niños.

Notas marítimas El «P. de Sadržegui» Del viernes al sábado de la presente semana es esperado en el puerto de esta Capital el trasatlántico español «P. de Sadržegui»...

Mercancías De San Sebastián de la Gema llegó ayer el pailebot «Fermina Concepción» con carga general para esta Plaza.

Pescado salpreso También fundó ayer el pailebot español «Fé» que viene de Las Palmas con cargamento de pescado salpreso.

El «Bu'ogna» Este trasatlántico italiano que pertenece a la importante empresa naviera «La Veloce» es esperado hoy de paso para La Gualra.

Bugues despachados ayer Vapor español «Reina Victoria», para Cádiz, con carga general. Vapor noruego «San Telmo», para Londres, con frutos del país.

Sección religiosa Santos de hoy, día 20 San León, obispo y confesor. Santos de mañana día 21 San Felix, obispo y confesor.

CULTOS PARA MAÑANA Parroquia Matriz.—Misas rezadas a las 8 y a las 8 y media; a las 5 de la tarde, novena a San Antonio de Padua, por encargo de una familia devota.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 5 y media, a las 7, a las 8 y a las 9; las 6 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media. Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento, a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la desean.

La misa y oficios divinos de mañana son de este día, con rito simple, color violado. También se puede decir misas de requiem.

Ecos de Sociedad

Viajeros Se han embarcado para la Península el Oficial de Telégrafos don Alfredo Llanos, y el joven estudiante de la Palma don Arsenio Cutillas.

En el vapor «Reina Victoria» hacen viaje también para la Península el teniente de Infantería don Manuel Kreister y Urbarri, don Pedro Doblado y el coronel de Ingenieros señor Echevarría en compañía de su familia.

Enfermos Se encuentra enferma en esta capital la distinguida señora doña Ana María Crosa de L. Cáceres.

En la Laguna continúa enferma la distinguida esposa del respetable señor don José Luis Maury.

Estudiante Próximamente embarcará para Madrid, con objeto de continuar sus estudios de leyes, el aprovechado estudiante don Aurelio Delgado y Oliveros.

Mejoría Sigue mejorando de la enfermedad que padece desde hace algunos días, la respetable señora doña Emelina Cabrera.

De temporada Se encuentra en esta Capital la distinguida señorita Guadalupe Machado y del Hoyo.

Enlace En la Habana en donde se encuentra desde hace algún tiempo, contraerá matrimonio el inspirado poeta y querido amigo nuestro don Francisco Izquierdo e Izquierdo con una rica y distinguida señorita cubana.

Destino En breve embarcará para Valencia a donde ha sido destinado el Jefe de la Sociedad Anónima Cros en estas Islas, don José Varhae en compañía de su distinguida esposa.

Regreso Después de pasar una temporada en la casa de sus padres, ha regresado el teniente de Infantería don Ignacio Pintado.

Francisco Hernández Maffiotte Agente de Seguros en los ramos Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y Dotales para niños.

Notas marítimas El «P. de Sadržegui» Del viernes al sábado de la presente semana es esperado en el puerto de esta Capital el trasatlántico español «P. de Sadržegui»...

Mercancías De San Sebastián de la Gema llegó ayer el pailebot «Fermina Concepción» con carga general para esta Plaza.

Pescado salpreso También fundó ayer el pailebot español «Fé» que viene de Las Palmas con cargamento de pescado salpreso.

El «Bu'ogna» Este trasatlántico italiano que pertenece a la importante empresa naviera «La Veloce» es esperado hoy de paso para La Gualra.

Bugues despachados ayer Vapor español «Reina Victoria», para Cádiz, con carga general. Vapor noruego «San Telmo», para Londres, con frutos del país.

Sección religiosa Santos de hoy, día 20 San León, obispo y confesor. Santos de mañana día 21 San Felix, obispo y confesor.

CULTOS PARA MAÑANA Parroquia Matriz.—Misas rezadas a las 8 y a las 8 y media; a las 5 de la tarde, novena a San Antonio de Padua, por encargo de una familia devota.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 5 y media, a las 7, a las 8 y a las 9; las 6 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media. Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento, a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la desean.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PUNTA ROCA

PENINSULA

Los regionalistas en Madrid

Madrid 18 20. (Recibido después de cerrada nuestra edición de ayer)—Apenas llegaron a la Corte los diputados catalanes, se reunieron en la oficina regionalista.

Después los señores Vehils y Marqués de Villanueva visitaron al Conde de Romanones para notificarle los acuerdos que habían tomado.

Tíe de a mejorarse El Jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que la situación en Barcelona seguía igual aunque con indicios de mejoría.

Tranquilidad Las noticias oficiales que se reciben de Córdoba y Cádiz anuncian tranquilidad.

Los periodistas En el domicilio de la Asociación de la prensa se reunieron los diputados periodistas, que habían sido citados por el Sr. Moya.

En nombre del señor Briones dió cuenta del acuerdo de aceptar el ofrecimiento de aquellos, solidarizándose con sus compañeros.

A propuesta de don Rafael Gasset se acordó nombrar una comisión que ha de anunciar al Presidente del Congreso que el Sr. Francos Rodríguez hará una pregunta en la primera sesión de la Cámara...

En la Cámara popular Tramitado el asunto al salón de sesiones, con la pregunta del Sr. Francos Rodríguez, el Presidente del Congreso dió explicaciones tan amplias, categóricas y satisfactorias que al transmitir las a los señores Moya y Briones, los compañeros de éstos las aceptaron...

En el domicilio de la Asociación de la prensa se reunieron los diputados periodistas, que habían sido citados por el Sr. Moya.

Después de pasar una temporada en la casa de sus padres, ha regresado el teniente de Infantería don Ignacio Pintado.

FRANCISCO HERNÁNDEZ MAFFIOTTE Agente de Seguros en los ramos Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y Dotales para niños. Teléfono núm. 303.

GAMBIOS Londres 23'64 París 91'00 Berlín 98'05 Crédito para Canarias Madrid 19—20. (Recibido a la 1 20).—El Ministro de Hacienda leyó hoy en el Congreso un proyecto de ley, concediendo 358 863 ptas. para atender a los gastos que durante el primer trimestre del presente año, ocasionen las obras del departamento de Fomento correspondientes a Canarias.

Atentado contra el jefe del Gobierno francés Noticias de París anuncian que al salir de su domicilio el jefe del Gobierno francés Mr. Clemenceau y en el momento que se disponía a ocupar su automóvil, un sujeto, al que se supone de nacionalidad rusa, hizo varios disparos de revólver, hiriendo al Presidente y al chauffeur.

También el chauffeur se encuentra herido de gravedad. El numeroso público que se hallaba por los alrededores del sitio donde ocurrió el atentado, pretendió linchar al asesino, consiguiendo la policía sustraerle de las iras del pueblo.

Créese que el atentado ha sido preparado en la Capital de Rusia y relacionado con el disgusto producido al Gobierno revolucionario ruso por las orientaciones que va tomando la conferencia de la paz.

Palma de Mallorca en estado de guerra? El Conde de Romanones ha justificado la declaración del estado de guerra en Palma de Mallorca, en la escasez existente en aquella isla de Guardia civil, que pudiera mantener el orden, caso de que ciertos elementos trataran de perturbarlo.

Dice Ventosa El exministro de Abastecimientos Sr. Ventosa, interrogado por los periodistas sobre cual sería la actitud de su partido caso de que fracasaran nuevamente las gestiones que están realizando en favor de la autonomía catalana, manifestó que muy probablemente continuarían actuando en Madrid.

Nueva Junta jaimista Barcelona.—Los tradicionalistas barceloneses han acordado el nombramiento de nueva junta que reunirá esta noche para tomar acuerdos relacionados con el pleito surgido en la Comunidad, a consecuencia del último manifiesto de don Jaime.

Burell gravísimo El ex ministro de Instrucción pública Sr. Burell ha sufrido una grave recaída en su enfermedad, temiendo se un fatal desenlace.

Conflicto resuelto El Subsecretario de Abastecimientos ha manifestado se ha resuelto favorablemente el conflicto de tarifas, (textual), negando fundamento a los rumores que circularon sobre su dimisión.

Del Extranjero

ALEMANIA

La liga de las naciones

La publicación del texto íntegro del discurso de Wilson sobre la liga de las naciones ha producido en Alemania un profundo desengaño.

Toda la prensa ve en esto, que Wilson mismo ha sacrificado su anterior programa.

El denegar a Alemania el derecho de poseer colonias ha sido una sorpresa dolorosa, puesto que hasta el presente solo algunos hombres de estado ingleses han pronunciado tal juicio.

En la cuestión del desarme ve la crítica alemana el centro de gravedad en lo que dijo Wilson respecto a la situación geográfica, ya que hasta el mismo Lloyd George señaló en el otoño de 1918 la necesidad para Alemania de mantener un fuerte ejército por estar situada entre dos naciones guerreras como Francia y Rusia.

Después del resultado de la actual guerra continúa para Alemania la amenaza francesa y rusa, mientras que el peligro alemán ya no existe para Francia.

DINAMARCA Radeck encarcelado Copenhague.—Ha sido encarcelado Radeck, estando vigilado por soldados provistos de lanza-llamas.

Avance spartaquista La población de Nuremberg se halla en poder de los spartacus. En Gelsenkirchen los revolucionarios desarmaron a la guarnición.

Nueva condiciones del Armisticio París.—Foch comunica hoy a los Delegados alemanes en Treves las nuevas condiciones para la prolongación del Armisticio, el cual expira el 17 de Febrero. Las nuevas condiciones prohíben a las tropas alemanas pasar la línea que sigue aproximadamente la frontera de Posen y en caso de no cumplir con el Armisticio, podrá ser denunciado.

Declaración del Ministro de Negocios Extranjeros El Ministro de Negocios Extranjeros en contestación a una interpección sobre las reclamaciones territoriales de Bélgica, declaró que el Gobierno holandés había rechazado en fáticamente ceder ningún terreno.

Petición de Wilson Washington, 15. Wilson ha cableografiado solicitando del Comité de Relaciones Extranjeras del Congreso, que difiera el debate sobre la constitución de la Liga de Naciones hasta que él tenga oportunidad de explicar cada uno de los artículos.

El «Observer» dice que, en vista de la crisis industrial el Gobierno ha decidido celebrar dentro de poco una Asamblea sin precedentes, compuesta de representantes del Capital y el Trabajo, lo que vendrá a ser un Congreso Nacional Industrial de la Paz.

Son objeto de resolver todos los asuntos que están pendientes. El Congreso se celebrará el día 27 de Febrero y en él se discutirán los asuntos de jornales, horas de trabajo, condiciones de empleo y ganancias.

Las sesiones se celebrarán en público y el anuncio ha sido recibido con clamorosa satisfacción, aún en los círculos extremistas.

Los yugoslavos Los representantes yugo eslavos han manifestado a Clemenceau que están dispuestos a someter sus diferencias con Italia al árbitro de Wilson.

Enfermo Ottawa.—Laurier ha sufrido un ataque de parálisis, hallándose en estado crítico.

Fallecimiento Londres.—Sir Mark Sykes ha fallecido de influencia neumónica.

Firma de un convenio París.—Mientras se hallaba en las negociaciones de la prolongación del Armisticio en Treves el 16 de Febrero, fué firmado el convenio a las 6.30 de la noche en el cohesión de Foch.

(N. de la R.)—Continúa faltándonos el servicio de madrugada.

DE MUSICA BANDA MUNICIPAL Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada Banda el día de hoy en la Plaza de la Constitución de 8 y media a 10 y media de la noche.

Primera parte 1. «Violetas», pasodoble; Marrero. 2. «Fascinación», vals; Marchetti. 3. «Mujer y reina», ronda y serenata; Chapti.

Segunda parte 1. «Patria», overtura; Bizet. 2. «Molinos de Viento», selección; Luna. 3. «El Húsar de la Guardia», marcha; Vives.